

## ROUBAIX-TOURCOING et le Nord de la France

Le Conseil municipal de Roubaix se réunit le mardi 9 mai 1882. Voici l'ordre du jour :

Nomination du secrétaire ;  
Résolution de l'ordre du jour ;  
Nomination de délégués à l'Assemblée nationale annuelle du jury (2 par canton) ;  
Nomination d'une Commission scolaire instituée par la loi du 28 mars 1882 ;  
Communication de la lettre de M. Paul Cambron, ministre des Finances à l'Amis de la Sécurité sociale de Roubaix ;  
Demande de subvention pour la Société des cours de Roubaix ;  
Lettres de MM. les curés des paroisses de Ste-Eulalie et du St-Sépulcre sollicitant le maintien des écoles primaires dans le quartier où se trouvent les deux dernières ;  
Demande d'ouverture d'un crédit de 1,344 francs pour solder les dépenses d'expropriation et d'établissement de la rue de la Gare ;  
Établissement d'une distribution d'eau potable ;  
Admission de literies pour la prison municipale ;  
Acquisition de 50 corsets en fer pour les arbes des écoles de la Paix et de Soubise ;  
Éclairage des postes de police ;  
Avis à donner sur deux demandes de bourse à l'Ecole des Arts et Métiers, formées par les sœurs Carrette-Désiré et Dumez-Léon-Emile ;  
Rapports

De la Commission de l'octroi sur le projet de révision des tarifs et réglements de l'octroi qui expirent le 31 décembre prochain ;  
Des Commissaires des Écoles et Finances sur :  
1. La demande d'un adjoint à l'Institut Tourcoing ;  
2. La demande d'un professeur de comptabilité commerciale pour le même Institut ;  
3. La demande d'une adjointe à l'Institut Sevigne ;  
4. Communication de l'école des Carmélites.

Ce matin, Mgr Monnier, évêque de Lycée, a célébré la messe au Collège. Nous apprenons que Sa Grandeur partira lundi prochain, à 8 heures, de Roubaix, pour Orchies

L'administration éprouve le besoin de faire de sérieux économies sur le budget de la ville, dans diverses écoles, toutes d'ouvertures, mais cependant qu'il n'y ait trop de pression, il y a économie et économie.

On nous assure (mais nous avons peine à le croire), qu'en diminuant de moitié l'abonnement d'achantillons (nouveautés de la ville), qu'on trouve à la bibliothèque de la ville et qui coûte 1,20 francs, sera rendu à l'abonnement.

Le 1er juillet, les deux collections sont sans doute que la collection serait diminuée d'autant.

Dans une ville industrielle de l'importance de Roubaix, on devrait, au contraire, stimuler le goût des jeunes fabricants en leur mettant sous les yeux les collections les plus choisies des tissus fabriqués en France et à l'étranger.

La construction de l'Hippodrome en reprise par M. Emile Picavet, avance avec un encasement et une regularité qui assurent son achèvement pour la date du concours de musique du 10 juillet.

La grande salle des écuries, de 90 mètres sur 50 est couverte d'un élégant plafond en sapin d'Amérique.

Le cirque-théâtre atteint son second étage et l'on peut dès à présent se rendre compte des proportions magnifiques de cette salle de 32 mètres de hauteur intérieur, dimension exacte de celle du Cirque national de Paris.

La belle façade sur le boulevard Central atterrera cette semaine sa hauteur complète. Nous apprenons avec le plus vif plaisir que la commission vient de confier à M. A. Cordonnier, grand-père de Rome, la sculpture des bas-reliefs et statues allégoriques de plus de trois mètres de hauteur qui doivent orner chaque côté de cette façade.

M. Cordonnier est encore actuellement pensionnaire de la villa Medicis et les journaux parisiens signalent ces jours derniers son envol pour l'Amérique, où il est alors considéré comme étant l'un des plus remarquables artistes français. Cet artiste, presque tout à fait aveugle, mais qui est né à la Madeleine-lès-Lille, est une des gloires de notre jeune école française; il obtint, coup sur coup, médaille de 3<sup>e</sup> classe au salon de 1870, de 2<sup>e</sup> classe au salon de 1871, et grande médaille de 1<sup>e</sup> classe au salon de 1873.

M. Cordonnier viendra dans moins de deux mois, nous espérons que notre ville sera ainsi dotée d'un monument aussi artistique dans sa construction que dans sa destination.

Hier soir, vers sept heures 1/2, un feu de cimetières s'est déclaré chez le sieur Bodenbach, curé en retraite, rue Ste-Elizabeth. Il a été éteint en quelques minutes.

Hier, on a encore relevé 26 contraventions à la charge de propriétaires de chiens. Quinze de ces animaux ont été ramassés et mis en fourrière.

La Semaine religieuse de Cambrai, journal officiel de l'archevêché, confirme la nouvelle que nous avons donnée, il y a quelques jours, de la nomination de M. l'abbé Zagary, à la cure de St-Eustache du Blon-Saint (Tourcoing).

### Nouveaux essais téléphoniques

Les essais de communications plus rapides et plus faciles se faisant sentir chaque jour, l'usage, et le téléphone recevant de nombreux perfectionnements qui le rendent plus pratique, nous avons pensé que bon nombre d'industries s'intéresseraient aux essais du poste téléphonique de M. Jules Vassart, à la communication à électricité, au moyen des fils d'horloge. Ainsi, le Collège, salles de cours publiques, et le Ministère des adjudications. La théorie de cet appareil et ses conditions exceptionnelles de sensibilité a été exposée au cours de physique, les dernières années, à l'Université de Lille. L'auteur de ce travail, M. Jules Vassart, a pu, à l'heure actuelle, donner des résultats très satisfaisants.

Il a été nommé à la poste de l'Université de Lille, où il a pu, dans un livre spécial consacré au microzyma, l'histoire de ses recherches, l'enchaînement de ses conceptions et les résultats de ses expériences.

II. VASSART.

Une curiosité qui sera devenue une réalité. Des essais de correspondance téléphonique viennent d'avoir lieu sur le chemin de fer de Lille, entre la gare de Paris et celle de Nancy. La liaison est de 150 kilomètres.

Pendant une heure dit le journal *La Lumière électrique*, plusieurs ingénieurs ont convenu entre eux d'une gare à l'autre.

Un décret ministériel, en date du 25 avril dernier, en reconstitue ainsi l'état-major :

Caducée : M. Célestin Pluquet.

Sous-lieutenant : M. Louis Delcourt.

M. Reincheval, second commis des douanes à Dunkerque, nommé premier commis à la direction de Lille, en remplacement de M. Jules Vassart, dont nous avons annoncé la promotion comme sous-inspecteur.

Une tentative de vol à Marquette-Barœul : Le nuit d'hier, des voleurs se sont introduits, par la fenêtre de la propriété de Mme Veuve Ducoz, ils n'avaient pas compte sur la présence d'un chien de garde qui fut loin de rester muet à leur approche.

Craignant d'être découverts, les malfaiteurs se sont enfuis, laissant sur le terrain un sac vide, portant cette inscription :

"A la Société Bonkerguaise, M. DELOMAT, sac en location."

L'affaire Jean-Baptiste Hutzé, de Marquette-Barœul, incupe d'attentat à la pudeur, viendra jugée prochain, 11 mai, devant le tribunal correctionnel de Lille.

Voici la liste des candidats admissibles aux élections nationales de l'enseignement primaire supérieur :

J. GINS. — 1<sup>re</sup> série : MM. Labarrière, Dericourt, Lebleb, Delcambre, Lefebvre, Friari, Dupuis, Godart, Lorrain, Lecocq, Manoury, Toublé, Collet, Depasse, Duparc, Manche, Delobel, Lefebvre, Lemarie, Boulangier, Branda, Gruson, Devos, Delomax, Bouche, Bras, de la Roche.

2<sup>re</sup> série : MM. Roseau, Bernard, Dez, Proust, Robin, Swingshant, Cattelin, Wurebourg, Ganetier, Guilliam.

JEUNES FILLES. — 1<sup>re</sup> série : Mme Prohan, Lejeune, Monier, Ledebvre, Leune, Freche.

2<sup>re</sup> série : Mme Canonne, Dudoignon, Boone, Colard, Dizot, Pierquet, Monier, Deswane, Merin.

Un congrès de géographie de numismatique aura lieu à Lille du 26 au 27. La séance inaugurale sera rouverte à la gare par la commission du numismatique, et la séance générale se tiendra à l'Hôtel de Ville, dans les salons de la Société des Sciences. Dans l'après-midi, les participants du congrès viendront à l'exposition du musée-faïencerie, dont les horneurs leur seront faits par M. le maire de Lille. La journée se terminera par un banquet à l'Hôtel de l'Europe.

Tous avons annoncé la mort du général de l'armée de terre, M. Jean-Baptiste Legrand, à l'âge de 79 ans, qui avait été nommé au commandement de l'arsenal de Béthune.

Les obsèques ont eu lieu à l'église Saint-Joseph d'Aquin, à Paris. Ses deux fils, dont l'un est capitaine-adjudant-major à 37 et l'autre procureur de la République à Philippeville, conduisent la procession à l'église Saint-Joseph, dans les salles de la Société des Sciences. Dans l'après-midi, les participants du congrès viendront à l'exposition du musée-faïencerie, dont les horneurs leur seront faits par M. le maire de Lille. La journée se terminera par un banquet à l'Hôtel de l'Europe.

Tous les témoignages vous contredisent. Ils démontent absolument votre accusation, car il est impossible d'admettre comme dignes de foi l'assertion de l'accusateur Lemans ; tous les autres témoignages la démentent et en démontrent l'inexactitude, au contraire.

Ces paroles élémentaires produisent un effet sur l'auditeur.

Le verdict

M. Boyer-Chammard prend à son tour la parole.

Il s'étonne qu'en présence de cette unanimité de témoignages, tous à décharge, on ose encore le démentir, autre chose que la mort de l'accusé à la Chancellerie qui l'ait fallu apporter à la plus grande prudence à admettre les accusations formulées par les étoiles contre leurs maîtres. A-t-on changé tout cela ? ou bien s'agit-il d'une autre mesure quand il sagit d'un concierge ?

Tous les témoignages vous contredisent. Ils démontent absolument votre accusation, car il est impossible d'admettre comme dignes de foi l'assertion de l'accusateur Lemans ; tous les autres témoignages la démentent et en démontrent l'inexactitude, au contraire.

Ces paroles élémentaires produisent un effet sur l'auditeur.

Jules Avel, rue Watt, cour Six, 29. — Louis Fontaine, rue du Wasquehal, cour Duverger, 6. — Berthe Vermer, rue du Poisson-aux-Cygnes, 55. — Jean Vanwindeben, boulevard d'Armentières, au château Min-de-Becat.

**DÉCLARATION DES SÉRIES DU 4 MAI**

Bonaparte, 1<sup>er</sup> et 2<sup>me</sup> et 3<sup>me</sup> et 4<sup>me</sup> et 5<sup>me</sup>. — Daniel Bataille, 64 ans, cabaretier, rue du Fort, 18. — Henri Verbauwen, 64 ans, chanteur, rue de Magenta, cour de l'Orangerie. — Marie Chieut, 29 ans, sans profession, rue de l'Église. — Eugène Frémy, 47 ans, menuisier, Hotel-Dieu. — Louis Carbon, 4 mois, rue de la Lanoy, 34. — Perpétuelle, 75 ans, veuve, rue de la Lanoy, 34. — Bernard 82.

DU 5 MAI. — Clémence Bouche, Fin de la Guerre. — DECES

DU 5 MAI. — Pierre Carette, rue Joffre.

NÉANT.

### ETAT-CIVIL DE TOURCOING

#### NAISSANCES

DU 5 MAI. — Clémence Bouche, Fin de la Guerre.

#### DECES

DU 5 MAI. — Pierre Carette, rue Joffre.

#### MARIAGES

NÉANT.

### CONVOIS FUNÉBRES ET OBITS

Les amis et connaissances de la famille Roger Chénier, qui par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part du décès de dame Marie-Julie-Léocadie Chénier, décédée à Roubaix, le 4 mai 1882, à l'âge de 29 ans et 7 mois, sont priés de considérer le présent avis comme en tenant lieu et de bien vouloir assister aux Viges, qui seront chantées le samedi 6 courant, à 19 heures, à la Messe du Convoi qui sera célébrée le dimanche 7, à 8 heures 12, et aux Confessions de l'église Saint-Martin, à Roubaix.

Les amis et connaissances de la famille Mercier Bony, qui par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part du décès de Monsieur Charles Mercier, décédé à Roubaix, le 5 mai 1882, à l'âge de 50 ans et 6 mois, sont priés de considérer le présent avis comme en tenant lieu et de bien vouloir assister à la Messe du Convoi et Service Solennels, qui auront lieu le lundi 6 mai, à 19 heures, en l'église Saint-Isidore, à Roubaix. — L'assemblée à la maison mortuaire, rue Cadeau, 30.

Les amis et connaissances de la famille Mercier Bony, qui par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part du décès de Monsieur Charles Mercier, décédé à Roubaix, le 5 mai 1882, à l'âge de 50 ans et 6 mois, sont priés de considérer le présent avis comme en tenant lieu et de bien vouloir assister à la Messe du Convoi et Service Solennels, qui auront lieu le lundi 6 mai, à 19 heures, en l'église Saint-Isidore, à Roubaix. — L'assemblée à la maison mortuaire, rue Cadeau, 30.

Les amis et connaissances de la famille De Molles, qui par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part du décès de Monsieur Charles De Molles, décédé à Roubaix, le 12 n° 1882, à 19 ans et de réclusion, pour fabrication et émission de fausses monnaies.

Le jury ayant rapporté un verdict affirmatif, le jury condamne Dufot à huit ans de travaux de Tison et Dufot à trois années de réclusion.

Défenseurs M<sup>r</sup> G. Legrand et M<sup>r</sup> L. Legrand.

2<sup>me</sup> affaire. — Infanticide.

Dans le courant de l'automne 1881, l'accusée Marceline Cantineau, femme Dubois, entraîna service du sieur Christophe, cultivateur, à Faumont-Wandreichies. Ses conduites n'avaient pas été assez graves pour être qualifiées de crime, mais elle avait été arrêtée lors de l'interrogatoire, et l'accusée fut condamnée à cinq ans de réclusion, pour fabrication et émission de fausses monnaies.

Le Tribunal a prononcé ensuite les condamnations suivantes :

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour ivresse et récidive.

8 jours de prison et 16 francs d'amende à Jean-Baptiste Legrand, pour iv